
  
 

  

  
  

Интервью следователя Эльвиры Наджафовой
информационному агентству "Общественное мнение"

 

  

"Я хочу помочь, хочу разобраться": искреннее интервью сотрудницы
Следственного комитета России

"ОМ", как и любое другое региональное СМИ, часто пишет новости по релизам пресс-службы
СУ СК России по Саратовской области. Материалы для таких заметок дают "полевые"
следователи управления. Мы решили узнать о работе, жизни вне нее и многом другом
непосредственного у тех, чьи спины видим на фотографиях с мест происшествий.
Корреспондент "ОМ" поговорил со старшим следователем отдела по Заводскому району
Саратова СУ СК России по Саратовской области, лейтенантом юстиции Эльвирой
Наджафовой (работает в комитете с августа 2019 года).

⁃ Где вы родились, учились, как попали в СК?
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⁃ Родилась я в городе Петропавловск-Камчатский, далеко, на севере. В три года переехала с
родителями к родственникам в Саратов. Училась в гимназии №34, после поступила в СГЮА
в институт прокуратуры по специальности "Правообеспечение национальной безопасности",
потом пошла в органы.

⁃ Почему выбрали именно следственный комитет?

⁃ На третьем или четвёртом курсе проходила производственную практику в следственном
отделе по Заводскому району. Наставником у меня был замечательный следователь.
Успешно прошла практику, после чего задумалась, где же всё-таки работать. Летом
подумала, а на последнем курсе решила - точно в СК. Обратилась к следователю, который
взял меня под своё крыло, и всё сложилось удачно.

⁃ Расскажите о первом выезде в должности следователя СК. Было страшно, какие
эмоции испытали?

⁃ Когда меня назначили, я почти сразу стала дежурить в графике. Первый выезд был связан
с преступлением, когда ребенок избил полицейского - сотрудницу отдела по делам
несовершеннолетних. Было немного волнительно. Когда ты стажируешься, выезжаешь
вместе со следователем, он даёт тебе советы, подсказывает, направляет. А тут ты уже
сама принимаешь решения.

⁃ Какое, на ваш взгляд, главное и самое резонансное дело было у вас в
производстве?

⁃ Я бы хотела рассказать о двух моментах, о двух делах. Первое: обнаружение трупа
новорожденного младенца. Тело нашли в заброшенном сарае в марте 2020 года. Мы долго не
могли установить роженицу. Путём проведения оперативно-розыскных мероприятий с
использованием генетических экспертиз нашли маму погибшего ребёнка. Ею оказалась ранее
судимая женщина, которую предупреждали о рисках, но советы она
проигнорировала (ребёнок был уже мёртв, когда его выбросили. - "ОМ".). Второе очень
интересное дело, приговор по которому огласили буквально на днях: когда брат убил сестру.
Он не сознавался в этом. Благодаря экспертизе мы поняли, что случилось: он ее просто
задушил.

⁃ Как проходит ваш среднестатистический рабочий день?

⁃ Подъем в 6:30, если никаких происшествий не было, сборы, выезд на работу, планерка и
планирование следственных действий: допросы, выезд на проверки показаний на месте.
Верхней планки рабочего времени не существует. Если освободился в 9 вечера, это считается
рано.
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⁃ Сталкивались в работе с гендерными стереотипами или эйджизмом: мол,
молодая, что она там умеет? Речь не только о коллегах, а скорее об обвиняемых,
потерпевших, адвокатах.

⁃ На всем протяжении работы каких-то некорректных высказываний, неловких ситуаций у
меня не возникало. С адвокатами, как правило, тоже находим общий язык. Важно понимать,
что у каждого своё поле деятельности.

⁃ На такой работе не разочаровались в людях? Женщина, например, выбрасывает
труп ребёнка, по сути, на свалку...

⁃ Могу сказать, что для меня личность человека раскрылась новыми гранями. Например, в
период студенчества ты мыслишь в одном русле, у тебя есть всего два типа людей: которые
делают либо хорошо, либо плохо. Когда работаешь следователем, для тебя открывается
другой мир. Потому что женщина может выбросить ребёнка, а брат - убить сестру. Это
плохо. Ты изучаешь, как в криминологии говорят, личность преступника. Ты в них не
разочаровываешься, это как новая наука.

⁃ Нет ли профессионального выгорания, когда становятся безразличны жертвы?

⁃ Пока такого нет. Когда я вижу потерпевших, первое, что у меня возникает в душе, - я хочу
помочь, хочу разобраться. Да, к каким-то смертельным случаям относишься с холодной
головой, без эмоций, важно зафиксировать все следы с мест происшествий. Но когда видишь
свидетелей или потерпевших… Наверное, это что-то женское - помочь. Всё зависит от
тебя.

⁃ Есть какие-то приметы в работе?

⁃ Со времён стажировки, может, в шутку, всегда говорили: когда дежуришь - не
облокачивайся на стол, а то сразу выезд на место будет.

⁃ Вы читаете лекции студентам СГЮА. Расскажите о предмете, о чем курс?

⁃ Я не преподаватель академии. У нас есть тематические лекции, рассказываем о профессии.
Безусловно, студентам, которые хотят приобщиться к работе следователя, очень
интересно поговорить с действующим сотрудником. Вживую. С человеком, который может
рассказать, как на самом деле, а не как в сериале по телевизору. Такое общение всегда
вызывает много позитивных эмоций.

⁃ Чем увлекаетесь вне работы? Хобби, встречи с друзьями, кино, театр?
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⁃ Свободного времени очень мало, но бывают выходные, когда можно уделить время себе. Я
очень люблю рисовать, писать картины. Из мха даже картину сделала. Рисовала
акриловыми красками. Флорариум своими руками сделала. Всё, чтобы просто отвлечься.

⁃ Как вам удаётся совмещать личную жизнь и работу следователем? Вас ведь могут
вызвать на место происшествия и в 3 утра. Как на это реагирует муж, другие члены
семьи?

⁃ Пока супруга у меня нет. Все члены семьи реагируют на мою работу вполне адекватно. Они
понимают, что это очень ответственная должность. По-другому никак, по-другому
тяжело работать, без поддержки близких.

⁃ Кому вы благодарны в работе?

⁃ Хотелось бы выразить глубокую благодарность своему непосредственному руководителю -
начальнику Заводского отдела Алексею Николаевичу Супруну, который очень много в меня
вложил, многому научил, открыл путь в карьеру. Также хочется сказать огромное спасибо
Анатолию Юрьевичу Говорунову, руководителю управления, за комфортные условия для
работы и атмосферу взаимовыручки - это всё помогает каждому следователю
продуктивнее достигать поставленных целей. Ну и привет читателям! Нет ничего более
интересного, чем работа следователем!

P.S. За помощь в подготовке интервью выражаем благодарность и.о. старшего помощника
руководителя СУ СК России по Саратовской области (по информационному взаимодействию
с общественностью и средствами массовой информации) Ксении Литвиновой.

24 Июня 2022
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